

## Trauerrede für Helmuth Stockinger 17.03.2023

Liebe Rosmarie, liebe Familie,  
Verehrte Angehörige, Sehr geehrte Trauergemeinde.

Ich darf hier einige Worte zum Leben und Wirken unseres verstorbenen Helmuth Stockinger in seinem Männerchor Sängerlust Oberpfaffenhofen und des Sängerkreis Starnberg sagen.

Im Alter von 18 Jahren trat Helmuth bereits dem Männerchor bei. Da hatte er bereits schon gesangliche Erfahrung, weil er davor schon 3 Jahre im Kirchenchor gesungen hat.

Als dann später durch das Ausscheiden des 1. Vorsitzenden der Posten neu besetzt werden mußte, hat er auch gar nicht lange gezögert und verantwortungsvoll diesen Posten übernommen. Vor allem ging es ihm aber zuvorderst stets um das Singen im Chor. Er war hier nicht nur aktives Mitglied sondern hat das auch durch seine ständige Präsenz bewiesen.

Während seiner 22 jährigen Tätigkeit als 1. Vorsitzender hat er die Vorstandssitzungen nicht nur gut vorbereitet sondern auch humorvoll geleitet. Auch nach dem Ausscheiden aus diesem Amt war er einer der eifrigsten Sänger und Unterstützer seines Männerchores. Auf Grund all seiner Verdienste wurde ihm auch der Ehrenvorsitz des Vereins angetragen.

Der Volksmund hat dafür eine schöne Bezeichnung. Er war ein „Urgestein“ des Chorgesanges.

Im Jahre 1990 mußten auf Anordnung des Bayerischen Sängerbundes die Sängerkreise neu, und zwar auf Landkreisebene gebildet werden. Bei der Gründungsversammlung konnte unser Helmuth, nicht zuletzt auch wegen seiner Erfahrungen die er schon in der Vorstandschaft des Ammersee-Amper-Sängerkreises sammeln konnte, viele wertvolle Gesichtspunkte einbringen. Nachdem dies geschehen war, mußte auch eine neue Vorstandschaft für diesen neuen Sängerkreis bestellt werden. Der Helmuth hat auf mehrfachen Vorschlag ohne zu

zögern diesen Posten angenommen. Und im Nachhinein kann man sagen, dass der Sängerkreis gar keinen besseren bekommen konnte.

Er hat sich sofort an die Arbeit gemacht und hat als Erstes zusammen mit der neuen Vorstandschaft eine Satzung ausgearbeitet.

Anschließend hat er jeweils mit Ausschreibungen einen Text und Chorsatz für einen Sängerspruch des neuen Sängerkreises vorangetrieben.

Es mußten auch die ersten KreisChorsingen organisiert werden. Helmuth hat dies alles nicht nur akribisch und bis ins letzte Detail ausgearbeitet. Bei all dem war das Chorsingen immer im Vordergrund gestanden.

Diese verantwortungsvolle Aufgabe hat er insgesamt 12 Jahre wahrgenommen. Nach dem Rücktritt als 1. Vorsitzender war er aber weiterhin beratend in der Vorstandschaft präsent.

Völlig verdient wurde unser Helmuth vom Sängertag zum Ehrenvorsitzenden gewählt. Darüber hinaus wurde ihm von der Vorstandschaft auch die Sängerkreismedaille für besondere Verdienste verliehen.

Lieber Helmuth, alle Sängerinnen und Sänger und die Chöre Deines Sängerkreises Starnberg werden Dich nie vergessen und Dir immer ein ehrendes Andenken bewahren.

Lieber Helmuth, ruhe in Frieden.